

Riesgo de crecimiento de 2% en 2012: CEESP (El Financiero 31/05/10)

Riesgo de crecimiento de 2% en 2012: CEESP (El Financiero 31/05/10) Isabel Becerril Lunes, 31 de mayo de 2010

Debilidad en demanda interna impedirá un repunte alto y sostenido. Prevalece un porcentaje muy alto de la población en niveles de pobreza. Tasa de desocupación mantiene tendencia al alza: Canacintra. - La demanda interna y el empleo siguen a la baja: IP Hacia 2012 México podría retornar a las tasas de crecimiento de 2 por ciento si continúan posponiéndose los cambios estructurales y se deja que la economía continúe su tendencia inercial. Así lo afirma el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y advierte que cualquier cambio requiere de un tiempo de maduración, pero "es evidente la prontitud con que se deben llevar a cabo en el país" para lograr resultados a la brevedad posible. El organismo que dirige Luis Foncerrada señala que la demanda interna sigue débil, y de seguir así las posibilidades de que México tenga un crecimiento alto y sostenido se reducen cada vez más, sobre todo cuando prevalece un porcentaje muy alto de la población en niveles de pobreza y otro tanto con empleos de mala calidad. Al respecto, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) hace ver que la tasa de desocupación mantiene una tendencia ascendente, pese a que los indicadores de la actividad económica apuntan hacia la recuperación. Los primeros ajustes al alza realizados en las estimaciones del Producto Interno Bruto (PIB) contrastan con la trayectoria descendente del empleo, advierte. Señala que la desocupación en el país muestra una tendencia preocupante hacia el crecimiento, a pesar de que la economía apunta a la recuperación. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que la tasa anual de desocupación muestra un incremento de casi dos décimas de punto, al pasar de 5.25 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en abril de 2009 a 5.42 por ciento en igual mes de 2010. Estrategia La principal preocupación y prioridad del gobierno y de los interlocutores sociales es el empleo y la apuesta por una estrategia de avance económico equilibrado y duradero, basado en la mejora de la competitividad, expone la Canacintra. Para el CEESP, la fuerza con que se recupera la economía ha generado un ambiente de mayor confianza, lo cual impulsa una constante corrección al alza en las perspectivas de crecimiento. El ajuste más reciente lo hizo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al prever que México crecerá 4.5 por ciento en 2010, después de que en su anterior estimación pronosticara un avance de 2.7 por ciento. La mejor perspectiva respondió al dinamismo de la actividad exportadora ante el aumento de la demanda mundial, lo cual se ha reflejado en importantes incrementos en la producción manufacturera, apunta el CEESP en su análisis semanal. Pero alerta que el hecho de que ese dinamismo dependa principalmente del entorno externo deja a la actividad productiva del país a expensas de varios factores. Entre éstos cita una vulnerabilidad a eventos adversos en el exterior, que podría afectar las perspectivas de crecimiento, y que la economía avance a un ritmo elevado por inercia, lo que propiciaría un entorno en que se reduciría el interés por realizar cambios estructurales. Resulta contradictorio que mientras la percepción apunta a que el entorno general del país es favorable -siempre y cuando las condiciones externas lo permitan-, por otro lado siga perdiendo terreno en el ranking mundial de competitividad, concluye el Centro.